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1. Verif.caci6n def quórum. 
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2. Preseotaci6n y aprobación Agend~ Estratégica 2020 

3. Pre.sentadón resultados Plan de Oe.sarrollo Institucional 201S· 2019 

4. Pr~sentación y aprobación Pla n di! OesarroUo tnstitucional 2020-2025 

.. 
l. Verificación qu6rum. 

La doctora Mytwm Sepútveda lópez, Se«etaria General, informó a la Dra. Raquel Díaz Ortiz presidente del 
Consejo que habia Quórum para decidir y deliberar de conformida d con lo conS3gt'.ldO en el artículo 14 del 
Estatuto General. 

2, Presentación y Aprob3clón agenda estratégica 

li Dra. Maria del Pilar Jiménez Márquez., Representante de I.Js Oir~ctivas académicas, informó que se 
categorizaron ,os 35 temas de la propuesta de agenda estratégicá presentada por ~ Rectora y Sé estimaron los 
tiempos en el entendtdo que quedan nueve {9} sesiones ordinaria s del C.onsejo Superior en e l 2020. 

Afirmó qu~ es pertinente aciatc1r que el proyecto de agenda fue enviada a l grupo de WhatsA.pp y a Secretaria 
General par~ rédbir aportes y observa don~ (anexo 1}. A la fecha solo se recibit-r'On observaciones del estudiante 
Nelson Murcia Ramfrez. Representante de los estucli.mtcs (anexo 2). t a doctora Pilar hace $0ci;.llización del 
documento. 

La Dra. R3Qu-cl Oiaz preguntó ¿qué tan maduto fflá el tema efe Reglamento Estvdiantil? 

La Ora. Oiga l ucia Oíaz Villamizar respondió que está a_gendado en el Consejo Soperiot, desde febrero de 2019 y 
por solicitud de estudiantes fue aplazado hasta octubre de 2019. El Consejo Superior aprobó la creación de una 
comisión ronfonnada por la Secret;¡ria Gene,al, el representante de los estudiantes y el representante de los ex 
rectores. Dijo que en el año 2019 se alcanzó a hacer la revisión de algunos articuk>s, lo cual consta en las actas 
del 2019. 

Al respecto el Sr. Nelson Murcr.l, representante de los estudiantes, $eñ-,ló que se ha avanzado hasta el c.apítulo 
111, por lo que sugirió tratar e l Reglatrn?nto Estudiantil en una st?Sión como único punto y aprobarlo de una vez. 

la Dra. María del Pilar Jiménez MárQvez, representante de las directivas acad~kas. d ijo que hay una limitación 
de t iempos para tratar el tema de ff!glamento estudiantil e.n u.na sola sesión. Sugiere que la norm~iva se aborde 
en sesiones extraordinari.as.. 

El Dr. tom~rdo Rodriguez., representante de los ex rcd of<tS, ~nifestó que la ac.ehd.a dependt- dt! la:. pc,lític.>$ 
atadémicas y administrativas de la entidad. Y Que el Estatuto General, es urgente que se aborde en el Consejo 

Superior, para detetmina r una línea de gestión; por tanto, sugirió que el Consejo Soperior se owpe 
primordialmente del E$tatvto General y que una ve2 expedido se pueda continuar con los demás.. Y solicitó a la 
3cfmini.:S'traci6n dar claridad sobre e l nivel de avanoe del c~t.rtuto docente y el estatuto admloisttativo. 

La Dra. flaquel Díaz Ortú. Presidenta del Consejo, manifestó estar dé aCtJetdo con abordar primefo e l estudio y 
revisión para su aprobación del Estatuto General. Entiende al señor Nel$0n Murda ~o su preocupación pof el 
reg~mento estudian ti!; .lun cuando se han revisado algunos capítulos, todavía no tiene e l gran grado de m.adure:i, 
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porqu~ aún no se ha terminado. Por tanto, par"a asumir la revisión y aprobación por parte de Consejo Superior, 
debe contarse con una propuesta finalizada. 

la Dra. María del Pilar Jiménez, manifiesto que en abril se puede lratar PEU, dado que ya tiene concepto favorable 
del Consejo académico. Al respecto la Dra. Raquel, comentó, con lo que estamos Vle-ndo de la pandemia, nos Ueva 
a reflexionar y tepensar las políticas, no sé si este plan contemple esto$ cambios. Por lo anterior, preguntó a los 
consejeros si encuenttan pertinente estudiar para su ap<obación el PEU?. 

La Dra. Maria del Pilar Jiménez, informó Que el PEU está sustentado en mesas de p¡rticipación y en el nuevo 
contexto de Unhtersidad. Y que es prioritaria su discusión, dado que es la carta de navegación de la Institución 
desde So a~démico. 

Et Dr. Lombardo RocJríguez dijo el Eslatuto general debe ser ajustado a todas las políticas Institucionales. y sugiere 
que en abrU se expida el Estatuto General. 

la Dra. Raquel Otaz, oon base en io manifestado por los Consejeros y por ser el Estatuto Gener"al lo norma superior-, 
afirmó que se hac~ n~saria la actuali:zación primero de este que~ vl,enc tr8bajando desde hacee años y una vez. 
actuali1ado. se aborde el estudio de las demás norm3s., En este sentido se requiere del compromiso de la oomi:Sión 
des.gnada para tener lista la proput'sta para ser prese.ntada en la fecha que se fije en La. agenda estratégica. Por 
otro lado, pla nteó revisar ollas temáticas. difere-ntes que permitan avanzar en su gestió n en la sesión del 2 de 

\ 

abril, 

la Ora. Oiga lucia Oíaz dijo que en la sesión del 3 6e marzo se habfo concertado que los temas a tratar el 2 de 
abril son: 

• Aprobación de actas pendientes año 2019 
• Revisión de cumplimiento de compromisos 
• Revisión y aprobación del acta de la sesión anterior 

• Informe de rectoría: ,cadémico, administrativo, fina nciero 
• Otros temas de la agenda estratégica c¡ue sea aprobada en la sesión del 17 de m;m:o 

La Ora. Naney Sofano de Jinete, representante de- los docentes, maniíes:tó estar de acuerdo con hacer un trabajo 
articulado del Estatuto y el PEU, igualmente con e l punto de las actas. 

La Ora. Raquel Día.z manifestó que hay varias act3S pendientes por aprobar del año 2019; y el compromiso de. la 
se5¡c;n del 3 de marzo, fue la aprobación de estas en la sesión del 2 de abril; por lo cual en la St$:i6n solo se 
someteran a aprobación, no a volverlas a leer. Adicionatmente, existe un acta del afio 2020 a la cual se le hiw 
ajustes y será sometida a aprobación e-n próxima sesión. 

EJ Dr. Marco Antonio Pinzón castiblanco, representante dP.I sector productivo, indicó que, para desarrollar la 
agenda, por él número dP. SP.siones no se van a ejecutar todos~ temas, y que por e llo se deben programar 
s~lon~ toxtraordinarias. Et Estatuto General es la carta de naveeaóón y los otros temas st- mirani en qué forma 
se puede avanzar. 

El Dr. l ombardo Rodrigue.z expresó no conocer e l PEU y no e-nte-nder cuál e-s el Ol'igen y condición de 
subordinación que existe e-ntre el PEU y Estatuto General. 
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En cuanto a las actas, solicitó qw,- s'e apruebitn e n sesiones formales, un~ vez todos hagan las observaciones por 
escrito y ffias se integren a ~s il<Xas; posterior .:i ello, se deben someter a con.sideración y aprobación def Consejo. 
Afirmó que es necesario definir en el Consejo Superior las políti"4S académicas y administrativas, <1demás de las 
de Investigación y Bienestar Universitario. 

Comentó que ta comisión conformada para el Estatuto General esta trabajando juiciosamente y sugirió a ia 
Presidenta remitir lo adetantado por la oomis'6n a los demás consejeros para aprobar el estatuto general a más 
tardar finalqando abril. 

la Ora. Maña del Pilar Jiménez, recomendó incorporal' el PEU en la agenda de m.-yo, adarando que este, se 
al'ticul:a c.on el direccionamiento estratégico aprobado por el Consejo Svpcrior que también debe quedar indUfOO 
en et Estatuto General, que contienen Misión, principios y objetivos.. Este t raba)() pe<mitirá definir la univel'$idad 
qué queremos en térmioos aca-démkos. Sugirió avanzar en abril el Estatuto y en mayo presentar PfU porque 
estos son dos documentos fundamentales. 

El Or. Lombardo Rodríguez solicitó enviar' ~I PEU a todos los consejeros pam tenerlo en cuenta en e l trabajo del 
Estatuto General. 

El Dr. Nelson Eduordo Rodríguez, delegado del President~ de la RepUbUca, mencionó que hay varios temas 
pendiet1tes, pero que la prioridad son tst.:,tuto General, PEU y luego e l POI. 

Escudlados los comentarios de los consejeros, se pasó a decidir sobre la Agenda estratégica, la c:.ual quedó 
aprobada asi: 

Abril 
2 de abril de 2020 compromisos: 

• Ap,obadón actas pendientes 2019 
• Aprobación actas 2020 
• Distinción Excelencia doce.ocia 
• Informe dé Rectoría - Académico y Admtnistrativo, Gestión de4 Rjesgo en Unicolmayor 

• Presentación avances a náfiSis Estatuto General {informe comisi6n) 
• La comi~n del Estatuto General compartil'a e l 31 de marzo un cronograma de trabajo que J)<?r'mita el 29 

de abril socialii:ar y aprobar e,1 Estatuto General. 

29 dé abril. Socialización y aprobación del Estatuto General. 

6 de Mayo horario de 8:00 a 5:00 p.m. 
o Aprobación Réglam.ento Estudiantil 
<) informe de Rectoria y Planta ffs.ica 

7 de mayo horario de 8.:00 a 5:00 p.m. 

o Pt~ntación y aprobación Proyeao Educativo Universitario - PEU 
o Aprobación í>olftka de lnternaciOnafización 
o Aprobación PoJitica de Bienestar 

14 de mayo hOtal'lO de 8:00 a 5:00 p.m. 
o Estatuto Docente 

L_ _ _ _ _ --·-·-- ----------- -- -
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~--- - - -------- ------ - - -·-------- - --21 de mayo horario de 8:00 a 5:00 
o Aprobación Estatuto Ooocmte 
o Proceso regl.amenUtción elección Rector 

4 de junk, horario de 8:00 a S:00 p.m. 
o Ejecución Presupuestai 2020 vs 2019 
o Estatuto Administrativo 
o Informe Rect.o,ía y planta fisica 
o Aprobación Politic:a Multi l ingüismo 
o Ejecución presupuesUI 
o lnfottne Seguimiento a l cumf)limic-nto del P.0.1. 

Sometida a aprobación, la Agefld3 estratégica para el perfodo enet0 a junio de 2020, fue aprobada por todos los 
consejeros en las fochas v horarios propuestos. 

¿El representante de estudiantes Nelson Alberto Murcia, cuestionó POt Qué la urgencia de aprobar et 

PEU antes que el Estatuto General? ta Rectora, Informó que es un trabajo Que está aprobado por 

Consejo Académico, de ahí la importanoa de la ruta desde to académico en la Redimensión curricular 
institucional. 

El Dr. l ombardo Rodrigu.ez propuso ajustar la agenda éStratégica hasta mayo y luego volver a revisarla, dado que 
el país está pasando por una situación de emergencia económica, social y ecoiógica en mcd,O de una pande.mia 
mundia,I. 

La Dra. Raquel Oíaz manifestó que se deben dcfinjr aspectos gruesos C/1 cada mes. Sugirió colocar temas 
estratégicos., en la (.lgenda; k>s temas operativos administrativos, deberán incluirse en la propia dinámica de la 
Universidad en las sesiones ordinarias. 

l a Dra. Raquel Oíaz solicitó informar la fecha de terminación de la representación de los con¡ej eros. 

l a Secretaria del Conseio d io !et.tura al articulo 11 del Estatuto Gen1?ral que reza: "PUUOOOS. el egresado, 1?1 
representante del sector produc:t:ivo y el ex rector universitario, también tendl'án un periodo de dos años. a partlf 
de la fecha des.u poseslón». Por tal motivo, una ve, finalice e l período se enttaM en v~cancia del cargo hasta 
tanto oo Sé realice r;onvocatoria y designación del representante del sector productivo. 

De lgu~I forma se hizo lectura de f echas de finalización de periodo por p.;1rtE> d<- consejeros asi: 
Rtpresentante del Sector productivo: 27 de abril de 2020 
RepriMentante de los Egresados: 3 de mayo de 2020 
Kepres.entantt- de los ex rectores: 26 de octubre 2020 
Represen~nte de los estudiantes: 7 de noviembre 2021 
Representante de las directivas académicas 10 dé diciembre 2:021 
Representante de los docentes 20 de diciembre 2021 

ta Ora. Edna Rocío Pulido, Rep,esentante de los Egresados de la \lnive.-sid;,d, sugirió que la aprobación del 
Estatuto general se corra para el 27 de abrit, por cuanto la representación del sector productivo termina en esa 
fecha y e l conse;o queda ria sin un consejero. 
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En relación con el Estatuto general, la se llora Presidenta del consejo manifestó que con tres dfas de anticipación 
se debe entregar a Secretaria ta propuesta de ajuste al Estatuto General por oarte de la oomisión, para que los 
consejeros tengan t iempo de lee, y llevar sus aportes a la sesión. E:n cuanto a la reglamentación y cronograma 
para el proceso de desi,gnación de-Rector. se e$1:lma estar presentándolo en julÑ) - agosto. 

La Or;). R;}Qucl Diaz indicó que en la agenda quedará socializacjon y apro~ón e129 de abrU de Estatuto General. 

El Or. Lombardo Rodríguez manifestó,. que cl Consejo Superior corre el riesgo de quedar sin oonsejeros y esto 
afecta la toma de decisiones. 

Como compromiso del Consejo $e estableció qve k>s- puntos que se plantean e n la agenda son los que se 
trabajarán sin desconocer que existan otros temas como e l caso de P~n de Desarrofk> Institucional. 

A oontinuad6n, se sometió a votación la Agenda estratégica para e l lapso enero a junio de 2020 con el siguiente 
resultado: 

l!l)MBBt' CAJIGO/ !IO'- SI NO -
Ra.Quel Díílr Ortii: Qe1....-:i.da de la Müiistra de EducadOO Nadonal X 
ffelson Eduardo RodrutCe:z Montaña Oetegado del Presiden te de la República X 
Pablo César Caiamarca Martfne.z Representante Gobernación de Cundinamó'!lr~ X 
lombardo Rodríll'uez lÓDPl Repr~tante de Eli: ~t0<es Universitarios X 
Marco Antonio Plfl2ón OJi!>tiblanco Re:{)r~tante.del s«:l0< Prodvctivo X 
Maria del Pilaf Jim~ MAfqutz ~N:$C!ntnn~ de f..1$ Di~:; Ac.1dfmicas X 
Edna Flocfo Pul!do OI,..,.,. R~l"tSMl31'1t.e df! lo!I te;~dos X 
Nancy Solano de Jinete Reoresentante de los oocent~s X 
Nelson Albert<> Murci:>. R:im~z Repr('"S('fltante de los E~udiantes X 

De esa m anera ta Aeenda Estratégica de enero a junio del año 2020 fue aprobada por una nimidad. 

3.. Presentación resultados Pbn de Desarrono Institucional 2015- 2019 

Para este punto se somet ió a: aprobación la as.istencia de dos personas para el apovo del.a presentación k> cua l 
d io como resvltados ocho (8) votos a favo r de la presencia de la ora. Stell.:, Márqucz Vcrbcl, Jcfo de l.:, Oficino de 
Planeación, Sistemas y Desarrollo y del contratista David Martínez Vá.squez. 

En éSté momento el doctor N.elson Rodriguez Montaña se retiró para atender compromiS0$ académicos. 

1 a Rectora presentó los re$'.ll tt-ados dtl Plan de Ot"saaollo lnstitl1don3I 2015 • 2019 (Ane.xo3). 

Una vez final izó la P'esentaci6n, la Ora. Raquel abrió e l es.pacio pa ra preguntas y re$puesr.as, y solicitó ser 
concretos por e l chat. l 3S dud3s y preguntas que se presentaro n en dessrtollo de este punto fueroo resuettas 
pot 1~ .-sdrninis.tr~eión. 

Ul Rectora, o,a. Oiga Lucía Oía2: ViUami2:ar. agradectó a los consejeros sus comentarios y especialmente al Or. 
Lomba rdo Rodóguez:, porque su intervención permite dar inicio al punto de presentación del Pla n de Oesarro.llo 
2020- 2025. del cual es fundamental su aprobación para que el Minis.terio de Educaci6A pueda girar los recursos 
de plan de forta lecimie nto institucional a la Universidad. 
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Siendo las 6:56 p.m . de la reunión s~ retira,on los consejeros Doctores Marco Antonio Pinzón Castiblanc:o, Edna 

Rocío Pulido Olaya y profesora Nancy Solano dé Jinete, Pabk> César Cljamarca Ma rtíne.z. desintegrándose e l 
quorum de la sesión. Pe rma necieron en la reunión los oonsejeros Doctora Raquel Diaz, doctor Lombardo 
RC>drig1.Jez López, señor Nelson M urcia y I& docto r-.t M aría del Pilar Jiménez. Por ese motivo la presentación y 
aprobación de Plan de ~ sarroUo Institucional 2020 - 2025 no se ttató ton ta sesiÓn. 

4. Presentación y aprobación Plan de Desarrollo Institucional 2020·2025 

ES-\~ punto quedo pendiente por fa lta d i? quórum en la sesión. 

Siendo las 7:20p.m. se da por ñn.alizada ta sesión. 

- - --- ---- ·- . 
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51 [ 1 NO j ~ 
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